
DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 3732 R$ 3,50

CIDADES

CIDADES CIDADES

PAGINA 05

PAGINA 03

CIDADES

SEXTA-FEIRA/SÁBADO, 05 E 06 DE NOVEMBRO  DE 2021

UBS da Vila Candeias: R$ 200 mil 
em obras de reformas e ampliação 

A Prefeitura de Goio-
erê está investindo cerca 
de R$ 200 mil em obras 
de reforma e ampliação da 
Unidade Básica de Saúde 
da Vila Candeias. Uma 
obra muito  aguardada 
pelos moradores não só 
da Vila das Candeias, mas 
também do Jardim Amé-
rica, Vila Rural e Jardim 
Curitiba.

Integração da lavoura e pecuária 
é incentivada em Moreira Sales 

Tendo como princi-
pal objetivo, propiciar 
ao produtor rural uma 
maior produção com 
a diversifi cação de ex-
plorações numa mesma 
área, de maneira econô-
mica, social e ambien-
talmente sustentável,  o 
sistema integração la-
voura e pecuária (ILP), 
tem sido incentivado 
pelo IDR em Moreira 
Sales.

Quarto Centenário: parceria garante 
muitas conquistas para o município

Entre os parceiros da 
administração, destaque 
para Sério Souza, que 
muito tem trabalhado 
em favor da cidade. “O 
deputado federal Sérgio 
Souza é um amigo nos-
so. Graças ao apoio dele 
a gente tem conseguido 

muitas conquistas”, diz o 
prefeito. Além de Sérgio 
Souza, que articula as 
liberações de recursos 
em Brasília, Quarto Cen-
tenário conta com o apoio 
dos deputados estaduais 
Márcio Nunes e Marcel 
Micheleto.

Rancho Alegre: 
liberados recursos de 

R$ 238 mil para 
pedras poliédricas 
Foi realizado na ultima 

semana o pagamento de 
uma emenda do deputado 
federal Rubens Bueno 
no valor de R$ 238,856 
mil para pavimentação 
com pedras poliédrica 
no município de Rancho 
Alegre D’Oeste. O valor 
será investido na estrada 
que liga o município a 
Arapuã.

Promoção do comércio 
vai sortear 10 mil 
ingressos para as 

crianças se divertirem 
A criançada está eufórica 

com a promoção do comér-
cio de Goioerê, organizada 
pela Associação Comercial 
– ACIG. É que entre tantos 
prêmios que serão sortea-
dos este ano, estão 10 mil 
ingressos – sendo 5 mil para 
o Trenzinho do Papai Noel e 
outros 5 mil vales diversão.

Janiópolis: prefeito negocia 
casas populares na Cohapar 
O prefeito de Jani-

ópolis, Ismael Deza-
noski, vem mantendo 
constantes contados 
com a equipe técnica da 
Cohapar – Companhia 
de Habitação do Paraná 
– visando a liberação de 
casas populares para o 
município.
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Começam nesta sexta-feira, inscrições 
para o curso Técnico em Enfermagem 
Tem início nesta sexta-

-feira, dia 5, as inscrições para 
os interessados em participar 
do curso Técnico em Enfer-
magem, que será oferecido, a 
partir de fevereiro do ano que 
vem, pelo Colégio Estadual 
Polivalente de Goioerê – o 
Premen I.

De acordo com as regras, 
para se inscrever, os interes-
sados precisam procurar a se-
cretaria do colégio, portando 
o histórico escolar original, 
bem como o certifi cado de 
regularidade do ensino médio, 
além de RG, CPF, certidão 
nascimento, carteira compro-
vando que a vacinação está em 
dia e ainda um comprovante 
de endereço, que pode ser uma 
fatura da Copel.

As inscrições que come-
çam hoje, seguem abertas até 

As inscrições para os interessados no curso começam nesta sexta-feira 
o dia 23 de novembro, com o 
curso começando a ser minis-
trado em fevereiro de 2022. 

As vagas são limitadas.
Em caso de dúvidas, ou 

para maiores informações, 

os interessados poderão li-
gar para o telefone (44) 
3522:1458.

Terceira Idade contemplada 
com recursos do Proesporte

A Terceira Idade de 
Goioerê acaba de ser con-
templada com recursos do 
Proesporte. A boa notícia 
foi anunciada na manhã 
desta quinta-feira 4, du-
rante reunião do prefeito 
Betinho Lima, com os 
secretários Igor Américo 
(Esporte) e Ivanilda Plazza 

O anúncio da captação dos recursos foi feito ontem pelo prefeito Betinho Lima

(Assistência Social), jun-
tamente com a presidente 
da terceira idade Cleonice.

O valor captado é da 
ordem de R$ 98.770,00 e o 
cronograma de investimen-
tos conta com a compra de 
bolas de diversas modalida-
des, halteres, estepe, bastão 
de ginástica, notebook, 

caixa de som, contratação 
de profi ssional de educação 
física entre outros.

O prefeito Betinho Lima 
explicou que o Proesporte 
é uma lei de incentivo do 
estado do Paraná e nesse 
ano de 2021, foi recorde em 
valores disponibilizados, 
chegando a R$ 9 milhões 

para dividir em projetos 
para todo o estado. 

De acordo com ele, 
havia 497 projetos e fo-
ram aprovados apenas 80, 
dentre eles, o projeto goio-
erense que foi elaborado 
pela Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer para a 
Terceira Idade. 

Eleições OAB
A OAB do Paraná vai 

escolher a nova cúpula 
da entidade no estado a 
partir de uma votação on-
-line. O modelo é piloto e 
também será testado nos 
outros dois estados da 
Região Sul: Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul. 
A advocacia paranaense 
deverá escolher entre 
duas chapas para presidir 
a Ordem dos Advogados 
nos próximos três anos: 
“XI de Agosto”, encabe-
çada por Cássio Telles, 
e “Algo Novo”, liderada 
por Marcelo Trindade de 
Almeida. As eleições da 
OAB-PR acontecerão no 
dia 22 de novembro. 

Parceria internacional
O Centro Universitário 

Internacional Uninter fe-
chou uma parceria com o 
Futebol Clube do Porto, de 
Portugal, para desenvolver 
cursos de alta performan-
ce na área desportiva. 
Profi ssionais do FC Porto 
Football Sciences Institu-
te serão os responsáveis 
por ministrar as aulas dos 
cursos desenvolvidos, que 
serão oferecidos no mode-
lo de educação à distância 
já adotado pela Uninter. O 
primeiro curso resultante 

da parceria será a pós-
-graduação em Gestão 
Executiva no Futebol, cujo 
conteúdo começa a ser 
produzido nas próximas 
semanas para lançamento 
em 2022.

Bairro inteligente
O primeiro bairro in-

teligente público do país 
está sendo implantado em 
Foz do Iguaçu, por meio de 
uma parceria entre a Pre-
feitura Municipal, Itaipu 
Binacional, Parque Tec-
nológico Itaipu e Agência 
Brasileira de Desenvolvi-
mento Industrial (ABDI). 
A população da Vila A, de 
11 mil habitantes, passa a 
ser a primeira a vivenciar 
tecnologias inovadoras de 
uma cidade inteligente, 
com a ideia de modifi car 
a estrutura do local pro-
movendo melhorias na 
qualidade de vida e no 
desenvolvimento. O início 
efetivo do programa, com 
as primeiras tecnologias 
sendo implantadas, acon-
teceu em julho deste ano. 
O marco inicial do projeto 
foi o decreto municipal 
que estabelece um comitê 
gestor para acompanha-
mento e aprovação para 
o início das propostas a 
serem implantadas.

Uso de máscara
O secretário de Saúde do Paraná,  Beto Preto, ressaltou 

que, apesar das fl exibilizações de algumas medidas sanitárias, 
o uso de máscara segue obrigatório no Paraná. Ele alertou 
que os avanços foram necessários e conscientes da situação 
atual, porém a pandemia ainda não está controlada. Beto 
Preto disse que a fl exibilização do uso de máscara poderá ser 
revista no futuro, desde que os números continuem caindo. 
“Neste momento a orientação que a gente passa é de manu-
tenção das medidas não farmacológicas. Foco na vacina, uso 
de máscara, lavagem das mãos, uso do álcool em gel”, diz.

Professor da UEL está entre 20 artistas
 em mostra do Museu Oscar Niemeyer

O professor Rogério Gho-
mes, da Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), é um dos 
20 artistas que participam 
da exposição “Afi nidades”, 
a partir desta sexta-feira (5), 
no Museu Oscar Niemeyer, 
em Curitiba. Ele é do Depar-
tamento de Design – Centro 
de Educação, Comunicação e 
Artes (Ceca) da UEL.

A proposta de “Afi nida-
des”, uma forma de imersão 
no acervo e na coleção de arte 
brasileira que integra o MON, 

é destacar obras do museu que 
dialoguem entre si, oferecendo 
um passeio pela história da 
arte desde o século 19 aos 
dias atuais.

Os 20 artistas participantes 
são paranaenses ou têm forte 
ligação com o Paraná. Eles 
terão curadoria do francês 
Marc Pottier e da diretora-
-presidente do MON, Juliana 
Vosnika. Ao todo, serão 22 
composições (20 dos artistas 
e duas dos curadores). O pú-
blico terá a oportunidade de 

conferir acervos que datam 
do século 19, passando por 
objetos de origem africana e 
asiática, o que confere grande 
diversidade estética e criativa 
à exposição.

Na UEM, comitês avaliam 
projetos de pesquisa para ga-
rantir atuação ética

O professor Rogério in-
tegra a mostra junto com os 
artistas André Azevedo, André 
Nacli, Cleverson Oliveira, 
Constance Pinheiro, Daniela 
Busarello, Eliane Prolik, 

Fernando Canalli, Gustavo 
Caboco, Juan Parada, Hugo 
Mendes, Juliane Fuganti, 
Marcelo Conrado, Marcelo 
Stefanovicz, Maya Weishof, 
Tatiana Stropp, Tom Lisboa, 
Tony Camargo, Washington 
Silvera e Willian Santos.

A exposição estará aberta 
ao público na Sala 7 do MON, 
considerado o maior museu de 
arte da América Latina. Mais 
informações no site do Museu 
Oscar Niemeyer.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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UBS da Vila Candeias: R$ 200 mil 
em obras de reformas e ampliação 

A Prefeitura de Goio-
erê está investindo cerca 
de R$ 200 mil em obras 
de reforma e ampliação 
da Unidade Básica de 
Saúde da Vila Candeias. 
Uma obra muito aguar-
dada pelos moradores 
não só da Vila das Can-
deias, mas também do 
Jardim América, Vila 
Rural e Jardim Curitiba.

De ac or do com o 
prefeito Betinho Lima, 
a ampliação da UBS se 
faz necessária, uma vez 
que novos bairros surgi-
ram ao entorno da Vila 
Candeias, aumentando a 
demanda por consultas e 
exames. “Aqui são cerca 
de seis mil atendimentos 
por mês. Não tem estru-
tura para isso”, diz ele.

Com investimentos 

que estão sendo  fei-
tos, o prefeito diz que 
será possível oferecer 
melhores condições de 
trabalho aos profissio-
nais que atuam no local, 
bem como à população. 
“Teremos novos consul-
tórios médicos, além de  
farmácia básica e outras 
instalações”, comenta 
ele.

A obra está bem adian-
tada e o prefeito acredita 
que até o final do ano, 
ou mais tardar início 
de 2022, será possível 
fazer a entrega para a 
população.  “Es tamos 
acompanhando de perto 
e acreditamos que não 
vai demorar para fazer-
mos a entrega à popula-
ção”, disse.

Mundo Senai 2021 terá programação híbrida
Evento gratuito acontece em 11 de novembro e é voltado a estudantes e 
empresários interessados em conhecer as pro  ssões do setor industrial

A maior feira de pro-
fi ssões e cursos técnicos 
do Brasil, o Mundo Senai, 
chega em sua 13ª edição 
em 11 de novembro. O 
evento, que é nacional e 
gratuito, funciona como 
uma grande mostra e 
acontece em todos os esta-
dos da federação. Aqui no 
Paraná será realizado em 
38 unidades, em formato 
híbrido, com atividades 
presenciais e online.

A feira, que terá pro-
gramação diversifi cada, 
tem como objetivo apre-
sentar aos jovens, escolas 
e comunidade de todo o 
país a infraestrutura do 
Senai e o universo das 
profi ssões, que promovem 
a formação profi ssional e 
tecnológica, a inovação 
e a transferência de tec-
nologias industriais, por 

Diferente do que acontecia até 2019 , quando o evento 
era presencial (foto), a edição deste ano será híbrida

meio de palestras, mostras 
tecnológicas, minicursos, 
orientação profi ssional e 
visitas aos laboratórios 
que simulam o dia a dia da 
indústria.

Desde 2009, mais de 
três milhões de pessoas já 
visitaram as unidades ope-
racionais participantes em 
todo o Brasil para conhecer 
o universo do Senai e as in-
dústrias da região. No Para-
ná, nos últimos quatro anos, 
foram registrados mais de 
115 mil participantes.

“O Mundo Senai é uma 
oportunidade para que os 
futuros profi ssionais conhe-
çam mais sobre as carreiras 
da indústria, descobrindo os 
caminhos que a instituição 
oferece para a melhor for-
mação profi ssional”, expli-
ca Jacielle Feltrin, Gerente 

de Educação e Negócios 
do Sistema Fiep.

As 38 unidades no 
Paraná participantes or-
ganizaram palestras, ex-
posições, visitas guiadas, 
workshops, cursos rápidos 
e oficinas envolvendo 
assuntos relacionados ao 
mercado de trabalho no 
setor industrial. A progra-
mação completa e o link 
para inscrições está dispo-
nível no site www.senaipr.
org.br/mundosenai.

SERVIÇO:
Feira de Profissões 

Mundo Senai
Data: 11/11/2021
Evento Gratuito - pro-

gramação híbrida (online 
e presencial)

Informações e inscri-
ções: www.senaipr.org.br/
mundosenai

As obras seguem em ritmo acelerado e deverão ser concluídas logo no ínicio de 2022: melhorias para a população

Rota da Fé está de volta: evento 
acontecerá no dia 5 de dezembro 

Depois de quase dois 
anos sem ser realizada, 
em decorrência da pan-
demia da Covid-19, a 
tradicional Rota da Fé 
está de volta. O evento 
religioso, que envolve 
milhares de pessoas em 
vários municípios da 
região, está programado 
para acontecer no próxi-
mo dia 5 de dezembro.

De acordo com Samo-
el Kozolisnki, presidente 

da Fundação São José 
de Ciências Humanas, 
está será a 60ª edição 
do evento, que promete 
mexer novamente com 
o turismo religioso da 
região. 

Samoel explica que 
esta edição da Rota da 
Fé será curta, saindo de 
Campo Mourão e seguin-
do até o Salto Boicoto. 
Ainda não há preço da 
passagem, mas até esta 

sexta-feira todos os deta-
lhes serão definidos, in-
clusive locais de vendas.

“Desde já queremos 
agradecer o apoio da co-
munidade, bem como de 
entidades e autoridades 
que sempre investiram 
na Rota da Fé. Estamos 
de volta e se Deus quiser, 
apesar de ser curta esta 
edição, cremos que será 
um evento muito bom”, 
diz Samoel.

Abertas as inscrições para torneio infantil 
e feminino de Futebol Suíço em Goioerê

Seguem abertas na 
Secretaria de Esportes 
de Goioerê, as inscri-
ções para os interessa-
dos em participar do 1° 
Torneio Infantil de Fu-
tebol Suíço de Goioerê, 
que será realizado em 
cinco categorias – de 8 
a 16 anos.

O torneio será reali-
zado neste domingo, dia 

7, no Campo do Jardim 
Universitário e também 
contará com equipes na 
categoria feminino. O 
evento faz parte da pro-
gramação de retomada de 
competições  esportivas 
pós pandemia.

De acordo com a coor-
denação do torneio, todos 
os dirigentes de futebol de 
Goioerê e pessoas envol-

vidas com times infan-
tis, podem se inscrever 
até esta sexta-feira, na 
Secretaria de Esportes 
(Ginásio 10 de Agosto). 

O Torneio terá inicio 
partir das 8 horas e para 
maiores informações, 
basta ligar na Secre-
taria de Esportes, na 
quarta-feira, 3, ou pelo 
telefone 3522-1991.

O evento religioso volta a acontecer após dois anos sem ser realizado

http://www.senaipr.
http://www.senaipr.org.br/
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Goioerê sediou etapa do Paranaense de 
Tênis, com mais de 100 competidores
Os olhares dos adeptos 

do tênis se voltaram para 
a cidade de Goioerê nos 
últimos dois fi nais de se-
mana, durante a realização 
do Torneio Etapa 1000, 
promovido pela Federação 
Paranaense de Tênis.

A competição foi rea-
lizada no Goioerê Clube 
de Campo e contou com a 
participação de 102 tenistas 
de diversas cidades parana-
ense e do Paraguai. 

Com uma premiação de 
R$ 6.000,00, a competição 
organizada pelo Goioerê 
Tênis Clube de Campo, 
atraiu tenistas de altíssimo 
nível técnico que fi zeram 
um grande espetáculo nas 
quadras.

Além de tenistas ama-
dores, o FTP 1000 contou 
com a participação de 
atletas com experiência em 

dade, essa competição aju-
dou a movimentar o setor 
hoteleiro e restaurantes”, 
explicou ele, parabenizan-
do todos os organizadores.

Betinho também fez 
questão de destacar a pre-
sença do amigo juiz Marlos 
Melek e outros empresários 
que estiveram na competi-
ção e já aproveitaram para 
conhecer a cidade.  “O juiz 
Marlos foi o responsável 
por elaborar a lei da refor-
ma trabalhista”, destacou 
Betinho.

O Goioerê Tênis Clube 
de Campo conta com o 
apoio da John Deere - M.A 
Máquinas, Dr. Maurício 
Sagava, Odontologia In-
tegrada, MG Veículos, 
Cotramaq, MM Artefatos 
de Cimento, Conquista 
Ambientes Planejados e 
RS Atacado de Vestuário. 

Ao centro, o juiz Marlos e o médico Maurício Sagava, ladeados pelo prefeito Betinho LIma e o vereador ‘Paraíba’
competições profi ssionais. 
Um dos destaques do tor-
neio foi o juiz do Trabalho, 

Marlos Melek, que foi o 
campeão da sexta classe 
masculino B.

O prefeito Betinho Lima 
esteve prestigiando a com-
petição e ressaltou a im-

portância do evento para 
destacar o nome de cidade. 
“Além de divulgar nossa ci-

Campanha de multivacinação é 
prorrogada até o próximo dia 30 

Crianças e adolescentes 
que estejam com vacinadas 
atrasadas, poderão colocá-
-las em dia ainda este mês. 
É que o Ministério da Saúde 
decidiu prorrogar a campa-
nha de multivacinação para o 
público menor de 15 anos, até 
30 de novembro. O objetivo 
é promover a mobilização 
social para a atualização da 
Caderneta de Vacinação.

O Ministério da Saúde 
alega que por conta da pande-
mia da Covid-19, a cobertura 
vacinal desse público dimi-
nuiu muito, necessitando de 
ações mais contundentes. 

A ação que começou no 
dia 1º de outubro, conta 
com a oferta de cerca de 
18 imunizantes: BCG, He-
patite A e B, Penta (DTP/
Hib/Hep B), Pneumocócica 
10 valente, VIP (Vacina 
Inativada Pol iomielit e), 
VRH (Vac ina Rotavírus 
Humano), Meningocócica 
C (conjugada), VOP (Vacina 

Campanha segue em todas as UBS até o próximo dia 30 deste mês 

Oral Poliomielite), Febre 
amarela, Tríplice viral (Sa-
rampo, rubéola, caxumba), 
Tetraviral (Sarampo, rubéo-
la, caxumba, varicela), DTP 
(tríplice bacteriana), Vari-
cela e HPV quadrivalente 

(Papilomavírus Humano).
Segundo o Ministério 

da Saúde, todas as vacinas, 
que integram o Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI), são seguras e estão 
registradas pela Agência 

Nacional de Vigilância Sa-
azação da situação vacinal, 
ressalta a pasta, aumenta a 
proteção contra as doenças 
imunopreveníveis, evitan-
do a ocorrência de surtos e 
hospitalizações, sequelas, 

No total mais de cem tenistas de várias cidades do estado, participaram da etapa do Campeonato Paranaense realizada em Goioerê no último fi nal de semana

tratamentos de reabilitação 
e óbitos. Crianças menores 
de dois anos de idade foram 

as mais atingidas pela cam-
panha, com mais 1,5 milhão 
de doses aplicadas.
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Promoção do comércio vai sortear 10 mil 
ingressos para as crianças se divertirem 
A criançada está eu-

fórica com a promoção 
do comércio de Goioerê, 
organizada pela Associa-
ção Comercial – ACIG. É 
que entre tantos prêmios 
que serão sorteados este 
ano, estão 10 mil ingres-
sos – sendo 5 mil para o 
Trenzinho do Papai Noel 
e outros 5 mil vales adi-
versão.

O presidente da ACIG. 
Alexandre Cândido, cita 
que está é uma das maio-
res promoções já orga-
nizadas pela entidade. 
“Sem dúvida é uma das 
maiores”, diz ele, citan-
do que no total serão 
cerca de R$ 102 mil em 
prêmios.

A promoção foi lança-
da na semana passada e 

além dos vales diversão 
e ingressos para o Tren-
zinho do Papai Noel, o 
consumidor poderá ser 
premiado com 110 vales 
compras, sendo 100 deles 
no valor de R$ 100,00 
e outros 10 no valor de 
R$ 500,00. Todos estes 
prêmios serão sorteados 
através de raspinhas.

Fechando a premia-
ção, a promoção também 
vai sortear duas motos 
zero-quilômetro. “É uma 
pr omoção  g randios a , 
com a participação de de-
zenas de empresas e que 
acontece para prestigiar 
nossos consumidores”, 
diz Alexandre.

O sorteio das motos 
serão realizados no dia 
31 de dezembro.Comércio vive uma grande expectativa com proximidade do Natal: promoção está a todo vapor

Bicicross: atletas de Goioerê vão 
disputar  Campeonato Brasileiro 

Os atletas goioerenses 
da modalidade de Bicicross 
Weliton André e Cézar 
Matos, estão com destino 
marcado para a cidade de 
Paulínia-SP, local onde 
disputarão o Campeonato 
Brasileiro de BMX Race 
2021. 

Além de representarem o 
município, os atletas repre-
sentarão também o estado 
do Paraná. A Secretaria 
de Esportes, com apoio da 
Prefeitura Municipal, de-
seja muita sorte e grandes 
conquistas em mais essa 
disputa. Os atletas goioerenses estiveram reunidos com o prefeito Betinho e o secretário Igor

Copacol: suinicultora de Cafelândia 
é o destaque do mês na atividade

Entre as melhores pontu-
ações do mês de outubro na 
integração de suínos da Copa-
col, está a da cooperada, Flavia 
Maria Ruchinek, do município 
de Cafelândia, que fi cou em 
primeiro lugar com 645 pon-
tos. Na segunda colocação do 
mês, está a cooperada Lourdes 
Uliano, de Nova Aurora com, 
636 pontos, em terceiro lugar 
Valdecir Effting, de Cafelân-
dia, com 627 pontos, em quarto 
Sergio Ferrari de Nova Aurora, 
com 620 pontos e em quinto 
lugar, o produtor de Iracema 
do Oeste, Omar Rodrigues, 
com 612 pontos.

Quando o critério de avalia-
ção é conversão alimentar de 
carcaça, o destaque fi ca para 
o cooperado, Valdecir Effting, 

chinek se destaca com 897.609 
gramas. Em segundo lugar, 
Lourdes Uliano, com 866.129 
g, terceiro lugar o produtor, 
Elidio Tomiazzi de Iracema 
do Oeste, com 843.220 g, em 
quarto Valdecir Effting, com 
842.529 g e em quinto lugar 
Sergio Ferrari, com 841.007 g.

Com a melhor pontuação 
do mês, a produtora Flávia, diz 
que o bom resultado, é fruto 
de muito esforço e dedicação 
e ao mesmo tempo um incen-
tivo a mais para continuar na 
constante busca dos melhores 
resultados.

“Destaco a boa assistência 
técnica que recebo da Coope-
rativa que nos orienta quanto 
aos manejos que fazem a dife-
rença no resultado. Só temos 
a agradecer a Cooperativa 
que nos dá a oportunidade de 
diversifi carmos e a Deus por 
nos dar saúde para vivermos 
com qualidade de vida em 
nossa propriedade”, enaltece 
a produtora Flávia Ruchinek.

A cooperada, Flavia Maria Ruchinek, de Cafelândia
com 2.544 Kg. Na segunda 
posição, o produtor Sergio 
Ferrari de Nova Aurora, com 
2.563 Kg, na terceira posição, 
Lourdes Uliano, com 2.566 
Kg, quarta colocação, o coo-

perado de Cafelândia, Antonio 
Kammer, com 2.579 Kg e em 
quinto, Flávia Ruchinek, com 
2.581 Kg.

Já no critério crescimento 
diário de carcaça, Flavia Ru-

Embarque inédito de gergelim 
mostra efi ciência do Porto de 

Paranaguá com diferentes cargas
No berço 202 do Porto de 

Paranaguá, o navio Lady Lilly 
realiza uma operação inédita 
de embarque de gergelim em 
sacas. O produto nacional, que 
segue para exportação, é esti-
vado direto nos cinco porões da 
embarcação. Em média, cada 
espaço vai levar cerca de 4 mil 
toneladas da semente, totali-
zando um embarque de 20 mil 
toneladas que têm como des-
tino a Guatemala. Até então, 
a semente era exportada pelo 
terminal paranaense somente 
em contêineres

A falta de contêineres no 
mundo todo fez com que os 
exportadores e importadores 
buscassem diferentes soluções. 
O navio atracou por volta do 
meio-dia desta quarta-feira (3). 
A previsão é que a operação 
seja concluída na próxima 
semana. Os responsáveis pela 
carga – tanto da importação 
quanto da exportação – vieram 
a Paranaguá para acompanhar 
de perto a operação.

O diretor empresarial da 
Portos do Paraná, André Pioli, 
explica que o ineditismo está 
exatamente nesse embarque 
direto no porão do navio, em 
uma modalidade conhecida 
como carga geral. “Isso de-
monstra que o Porto de Pa-
ranaguá é um porto efi ciente 
nos diversos tipos de carga, 
que tem capacidade de operar 
na importação e exportação. 
Com a escassez no mercado 
dos contêineres, os navios de 
carga geral voltam a procu-
rar Paranaguá como opção 
efi ciente ao serviço”, afi rma 
Pioli.“Esse gergelim vai de 
Paranaguá para a Guatemala, 
onde será manufaturado e 
distribuído para o mundo. Na 
nossa conversa, eles demons-
traram buscar no Paraná, além 
de uma opção de transporte, 

também a instalação de uma 
unidade para a manufatura do 
produto”, diz o diretor.

Ainda segundo o Pioli, o 
município de Paranaguá, por 
já oferecer a área portuária, 
seria uma boa opção. “Estaria 
perto do porto, seria fácil para 
embarcar e distribuir a carga 
manufaturada para o mundo 
inteiro”, comenta. “Essa visita 
dos donos da carga pode trazer 
muitas coisas boas à nossa 
região”.

Suhel Turjman, da empresa 
guatemalteca Semillas Univer-
salles, confi rma a possibilidade 
de a empresa instalar uma uni-
dade no Paraná para processar 
o produto e diz que isso pode 
acontecer em breve. “É uma 
possibilidade, sim. A gente 
acredita que o Paraná é atu-
almente uma excelente opção 
logística”, afi rma, destacando 
a organização e efi ciência do 
porto.

Segundo José Francisco 
Cordova, diretor da Sezam 
Zaad, do mesmo grupo gua-
temalteco (Unisource), faz três 
anos que a empresa atua no 
ramo de gergelim no Brasil. 
“Nesse período, enviamos a 
carga somente em contêineres 
pelos portos de Santos e Para-
naguá. Gergelim é um produto 
90% de exportação, utilizado 
para fazer óleo e outros alimen-
tos que queremos que sejam 
feitos aqui para exportarmos 
diretamente o produto fi nal”, 
pondera.

GANHOS – A operação do 
navio Lady Lilly é da empresa 
Marcon Logística Portuária. 
De acordo com o diretor 
comercial Patrick Ferreira 
Tavares, esse embarque de 
gergelim marca o retorno do 
produto para a modalidade 
de “carga solta” (carga geral).
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Entre os parceiros da 
administração, destaque 
para Sério Souza, que 
muito  tem trabalhado 
em favor da cidade. “O 
deputado federal Sérgio 
Souza é um amigo nos-
so. Graças ao apoio dele 
a gente tem conseguido 
muitas conquistas”, diz 
o prefeito.

Além de Sérgio Sou-
za, que ar ticula as li-
be rações  de recursos 
em  B ra sí l i a ,  Qu ar t o 
Centenário conta com o 
apoio dos deputados es-
taduais Márcio Nunes e 
Marcel Micheleto. “São 
parceiros que têm garan-
tido muitos resultados 
positivos para a nossa 

Quarto Centenário: parceria garante 
muitas conquistas para o município

cidade”, destaca Akio.
O prefeito  cita que o 

ano de 2021 está se apro-
ximando do fim e que o 
resumo a ser feito  é de 
gratidão. “A gente tem 
trabalhado bastante e as 
coisas estão acontecen-
do, com várias obras em 
andamento”, comenta.

Akio diz ainda que 
20 21  s e rá  ence rrad o 
com sucesso pela admi-
nistração. “Não tenho 
dúv id a dis so.  Vamos 
f i n a l i za r  o  an o co m 
m ui t as  co n q ui s t a s  e 
realizações, graças ao 
apoio destes parceiros 
tão importante que nós 
t e m o s ” ,  f i n a l i z o u  o 
prefeito .

A Prefeitura de Quarto 
Centenário, através da Secre-
taria de Agricultura e Meio 
Ambiente, vem dando total 
apoio ao projeto de produção 
de sabão liquido desenvolvido 
pela UTFPR – Universidade 
Tecnológica Federal do Paraná 
– campus de Campo Mourão.

A fábrica para produção do 
sabão foi instalada em Goioerê 
e a primeira remessa já foi 
tirada e muito comemorada 
pelas lideranças envolvidas 
no projeto, cujo fábrica foi 
instalada em Goioerê.

De acordo com o secretário 
Rogério Casa Branca, o pro-
jeto é dos mais importantes, 
pois toda a produção será 
distribuída para a comuni-
dade, especialmente para 
as famílias em situação de 
vulnerabilidade.

Rogério cita que o projeto 
tem uma função social muito 
grande e que por isso foi 
abraçado pela administração 
do prefeito Akio Abe. Além 

Projeto de produção de sabão 
liquido tem apoio da prefeitura

A Prefeitura do município é parceira no projeto de produção de sábão
do sabão liquido, também são 
produzidos  álcool glicerina-
do, água sanitária e sabonete 
líquido. 

Segundo Rogério, na par-
ceria fi rmada com a UTFPR, 

o município oferece o espaço 
onde foi instalado os equipa-
mentos cedidos pela Univer-
sidade e custeia os estagiários 
da UTFPR.

O projeto tem apoio das 

Prefeituras de Goioerê, Ran-
cho Alegre e Quarto Centená-
rio, que além de oferecerem 
o espaço para a produção, 
apoiam o projeto na coleta de 
óleo de cozinha descartado.

Lideranças políticas de Quarto Centenário contam com apoio do deputado Sérgio Souza 

No Paraná, trigo chega à reta fi nal 
da colheita com preços em alta

Historicamente líder da 
produção nacional de trigo, 
o Paraná chega à reta fi nal da 
colheita nesta semana com 
preços em alta, segundo 
informe do Departamento 
de Economia Rural (Deral), 
da Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abasteci-
mento. A comparação com 
2020 mostra a valorização 
do cereal. Em média, os pro-
dutores receberam R$ 87,34 
pela saca de 60 kg no mês 
passado, valor 27% superior 
ao praticado em outubro de 
2020 (R$ 68,61).

Esse quadro colaborou 
para que os produtores de 
trigo do Paraná diminuís-
sem o ritmo da comercia-
lização, na expectativa de 
que os preços continuem 
evoluindo. Cerca de 36% 
do volume de 3,2 milhões 
de toneladas projetado para 
a safra 2020/2021 foram 
vendidos até outubro, contra 
um percentual de 47% em 
outubro de 2020. A capita-
lização dos produtores em 
virtude de boas safras de 
soja também tem possibili-
tado esse retardo.

“Apesar de estar mais 

Gração distribuída ganha maior 
agilidade de conexão no Paraná

lenta comparativamente ao 
ano passado, essa comercia-
lização não torna indisponí-
vel o produto aos moinhos. 
Com a colheita chegando à 
reta fi nal, a disponibilidade 
do cereal no Estado está 
praticamente no auge”, ex-
plica o agrônomo do Deral, 
Carlos Hugo Godinho. Em 
breve, essa disponibilidade 
se somará ao ápice das co-
lheitas da Argentina e do Rio 
Grande do Sul, mercados 
importantes para a formação 
do preço paranaense.

MOINHOS – Na com-
paração entre outubro e 
setembro deste ano, os 
preços no mercado ataca-
dista tiveram uma retração 
de 3% – em setembro, a 
tonelada de trigo custava, 
em média, R$ 1.656. “Os 
moinhos tiveram um alívio 
temporário neste mês, com 
as farinhas sendo vendidas 
cerca de 1% mais caras que 
em setembro, apesar de seu 
principal insumo ter barate-
ado no mesmo período”, diz 
Godinho.

Segundo ele, essa com-
paração mensal esconde a 

difi culdade de repasses de 
preço, pois o reajuste médio 
das farinhas desde outubro 
de 2020 é de 9%, menos 
da metade do reajuste do 
trigo disponível. No mercado 
atacadista, o preço do cereal 
passou de R$ 1.308 em outu-
bro de 2020 para uma média 
de R$ 1.605 em outubro deste 
ano – alta de 23%.

PÃO FRANCÊS – O 
preço do pão francês no va-
rejo tem se mantido abaixo 
da infl ação, justifi cando a 
dificuldade de aumentos 
nas farinhas. Em outubro, a 
média de preços praticados 
pelo produto foi R$ 9,85 o 
quilo, 1% mais caro que em 
setembro (R$ 9,76) e 4% 
mais caro que em outubro 
de 2020 (R$ 9,46), segundo 
o Deral.

“Além da dificuldade 
pela queda de renda do 
brasileiro, o represamento 
pode ser explicado por uma 
estratégia de mercado, já 
que o preço baixo do pão 
pode estimular o consumo 
de outros itens das padarias 
e supermercados”, acres-
centa o agrônomo.

Clientes que querem 
instalar uma unidade de 
microgeração na área de 
concessão da Copel agora 
terão uma redução de 15 dias 
no prazo para realização da 
conexão do seu sistema com 
a rede da distribuidora. Isto 
graças à implantação de uma 
automação na análise dos 
projetos, que é a primeira 
etapa necessária para colo-
car uma geração própria em 
funcionamento integrado ao 
sistema da companhia. 

Com a implantação do 
sistema, o responsável téc-
nico obtém o resultado da 
análise imediatamente após o 
preenchimento dos dados, na 
plataforma própria para es-
tes profi ssionais – o Projeto 
Elétrico Web (PEW).

“Ao fornecer correta-
mente as informações soli-
citadas, o projetista já sairá 
com o parecer de acesso, re-
lacionamento operacional e o 
formulário de solicitação de 
acesso ao sistema da Copel”, 
explica o supervisor de aná-

lise de projetos da empresa, 
Antônio Valter de Andrade. 
“Com isso, um processo que 
levava cerca de duas semanas 
passa a ser concluído em 
questão de minutos”.

Após a aprovação do 
processo, basta que o próprio 
cliente – ou um terceiro, por 
procuração – faça a solicita-
ção da vistoria para ligação, 
no site da companhia. Na so-
licitação, é importante ane-
xar o formulário assinado, 
juntamente com os demais 
documentos pedidos, con-
forme o tipo de instalação.

O diretor de Distribui-
ção da Copel, Maximiliano 
Andres Orfali, destaca que 
a iniciativa faz parte do 
compromisso da empresa 
em inovar para cada vez 
mais facilitar a vida do 
cliente. “Estamos sempre 
de olho nas oportunidades 
de melhoria para agilizar 
nossos processos e tornar o 
suporte à jornada do cliente 
o mais efi ciente possível”, 
comentou.
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Tendo como principal ob-
jetivo, propiciar ao produtor 
rural uma maior produção 
com a diversifi cação de ex-
plorações numa mesma área, 
de maneira econômica, social 
e ambientalmente sustentável,  
o sistema integração lavoura 
e pecuária (ILP), tem sido 
incentivado pelo IDR em 
Moreira Sales.

O produtor Lairton Berti 
Garcia, através da assistência 
técnica da entidade vem utili-
zando esse sistema há 4 anos, 
tendo já 3 safras avaliadas. 

Sua propriedade, com área 
de 76 hectares, caracterizada 
por solos de textura arenosa, 
sempre enfrentava difi culda-
des no período do inverno, 
devido à baixa oferta de 
alimentos aos animais, acarre-
tando a necessidade de venda 
de animais e difi culdades na 
retenção de matrizes, detalhe 
bastante importante para o 
sistema em que trabalha, ou 
seja, criação de bezerros. 

Através do acompanha-
mento do extensionista local, 
zootecnista Fernando Alves, 
as áreas de lavouras que 
eram deixadas em pousio no 
inverno, deram espaço ao 
capim Braquiária, geralmente 
implantado de forma solteira, 
mas em algumas áreas tam-
bém sendo consorciada com 
o milho safrinha.

Esta forrageira serve de 
alimentação aos animais para 

Integração da lavoura e pecuária 
é incentivada em Moreira Sales

esse período do ano, fazendo 
com que as áreas de pastagens 
perenes permaneçam em 
descanso ate o preparo para 
o plantio da soja. 

A propriedade é utilizada 
como unidade de referência 
para um grupo de 15 produ-
tores e os resultados do acom-
panhamento são utilizados 
para divulgação e incentivo a 
novos produtores que desejam 
aderir as novas tecnologias, 
por apresentar bons números, 
tanto na lavoura como na 
pecuária.

“A partir da adoção des-
se sistema, percebi minha 
produtividade na agricultura 
melhorar, mesmo em anos 
com condições climáticas não 
favoráveis. Com o gado não 
precisei mais vender animais 
para aliviar os pastos, pelo 
contrário, tenho pasto sobran-
do no inverno e consigo reter 
mais fêmeas para matrizes, 
aumentando o rebanho” relata 
o produtor.

Com a estratégia de im-
plantar talhões em consórcio 
ou não, o produtor explica que 

existem áreas onde a braquiá-
ria solteira fornece pastagem 
ainda no final do outono, 
geralmente após 50 dias de 
plantio em anos com condi-
ções climáticas adequadas. 

Nestas áreas é realizado 
o acompanhamento da pro-
dução de massa de forragem 
através de amostras e cor-
relacionando com a altura 
da pastagem. A divisão em 
piquetes utilizando a cerca 
elétrica facilita muito o mane-
jo da pastagem e proporciona 
um melhor aproveitamento 

de área. 
Os talhões que são im-

plantados em consórcio 
milho+braquiária fazem a 
segunda etapa do planejamen-
to. Após a colheita do milho 
os animais entram na área e 
pastejam a sobra do milho e 
a braquiária que estava ali 
estacionada devido ao som-
breamento do milho e que 
agora consegue dar sequência 
na emissão de perfi lho. Dessa 
forma os animais são seques-
trados das áreas de pastagens 
perenes no fi nal do outono e 

só retornam para as mesmas 
no finalzinho do inverno, 
quando as áreas de integração 
precisam ser dessecadas para 
dar início ao plantio de uma 
nova safra de soja. Esta área 
permanece com grande volu-
me de resíduos de cobertura 
proveniente das folhas, talos 
e raízes do capim, além das 
fezes e urina dos animais que 
pastejaram o local, propician-
do um bom desenvolvimento 
da soja, especialmente em 
épocas de estiagem.

O biênio 2020 / 2021 vem 
sendo marcado por uma gran-
de estiagem em nosso estado, 
afetando praticamente todos 
os setores agropecuários. 
Vários produtores tiveram 
problemas com a germinação 
das braquiárias para o siste-
ma de integração, afetando 
em grande parte a oferta de 
volumoso e posteriormente o 
sistema de plantio direto com 
boa cobertura de palhada. 

Contudo, ainda assim é 
vantajoso em comparação 
ao antigo sistema de pousio, 
mostrando-se uma ótima 
alternativa de manejo sus-
tentável do solo e viabilidade 
econômica das atividades 
agropecuárias.

Fonte: unidade de ex-
tensão rural do instituto de 
desenvolvimento rural do 
Paraná IDR- Paraná-Iapar/
Emater de Moreira Sales.

O município de Moreira 
Sales é um dos mais re-
centes contemplados com 
recursos do FIA - Fundo da 
Infância e Adolescência. 
Os recursos foram viabili-
zados através do deputado 
estadual Luiz Cláudio 
Romanelli.

De acordo com o pre-
feito Rafael Bolacha. Os 
recursos serão aplicados 
para fortalecer o aten-
dimento às crianças e 
adolescentes, visando o 
fortalecimento de vinculo 
e convivência.

“Em nome das crianças 
atendidas, nosso muito 
obr igado ao deputado 
Romanell i. Mais uma 
boa notícia para a nossa 
cidade, em especial para 
os adolescentes atendidos 
no programa de fortaleci-

Município vai receber recursos do 
Fundo da Infância e Adolescência 

Pequenos produtores ru-
rais de Moreira Sales já po-
dem comemorar. A prefeitura 
está realizando a licitação 
para a aquisição de dois novos 
tratores para a Patrulha Rural 
Mecanizada.

Os tratores serão adquiri-
dos com recursos liberados 
pelo Governo Federal, com 
investimento de cerca de 
R$ 411 mil, cujos recursos 
foram viabilizados através de 
emenda do deputado federal 
Ricardo Barros.

Agradecendo ao deputa-
do pela emenda, o prefeito 
Rafael Bolacha cita que os 
novos tratores serão muito 
importantes para os peque-
nos produtores, uma vez que 
com novos equipamentos os 

Pequenos produtores terão mais 
dois tratores na Patrulha Rural

serviços da Patrulha Rural 
serão agilizados.

“Sem dúvida, uma con-

No total serão adquiridos mais dois tratores para atender os agricultores 
quista muito importante para 
o nosso município, sobretudo 
para os pequenos produtores 

que terão mais dois tratores 
para atenderem às suas de-
mandas”, destacou o prefeito.

mento de vínculos”, diz o 
prefeito.

Segundo Romanelli, 
com a proximidade do 

fi m da pandemia, os mu-
nicípios já podem planejar 
ações voltadas ao desen-
volvimento cultural, es-

portivo e educacional das 
crianças e adolescentes, 
com atividades presen-
ciais.

INTEGRAÇÃO: “A 
proposta é fortalecer o vín-
culo familiar, com ativida-
des que possam integrar 
pais e fi lhos numa dinâmi-
ca saudável e proveitosa, 
onde novas experiências 
possam ser vivenciadas e 
uma nova história reescri-
ta”, cita Romanelli.

Ainda conforme o de-
putado, nas ações progra-
madas, os municípios pla-
nejam ofertar atividades 
artísticas, culturais, de la-
zer e esportivas, de acordo 
com a idade dos menores 
atendidos pelos programas 
sociais do Paraná. 

O prefeito Rafael com o deputado Romanelli

O projeto é dos mais importantes para atender os pequenos produtores do município: parceria com o IDR
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Foi realizado na ultima 
semana o pagamento de 
uma emenda do deputado 
federal Rubens Bueno 
no valor de R$ 238,856 
mil para pavimentação 
com pedras poliédrica 
no município de Rancho 
Alegre D’Oeste. O valor 
será investido na estrada 
que liga o município a 
Arapuã.

Segundo o prefeito 
Aristeu Ceniz, uma con-
quista importante para 
o município, que tem 
sua maior renda vinda 
da agricultura. “Este é o 
momento de agradecer o 
deputado Rubens Bueno. 
O dinheiro já está na con-
ta”, diz o prefeito.

O prefeito cita que 

Rancho Alegre: liberados recursos de 
R$ 238 mil para pedras poliédricas

Através de iniciativa 
do deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli, o mu-
nicípio de Rancho Alegre 
D’Oeste está contempla-
do no rol de cidades que 
vão receber recursos do 
FIA – Fundo da Infância 
e Adolescência.

O prefeito Aristeu Ce-
niz explica que os recursos 
serão aplicados em proje-
tos e programas, visando 
fortalecer o atendimento 
às crianças e adolescen-
tes,  e spec ialmente na 
modalidade vinculo e 
convivência.

Aristeu está agradecen-
do o apoio de Romanelli. 
“É mais uma conquista 
importante para a nossa 
cidade e que precisamos 
agradecer, em especial 
ao deputado Romanelli, 
que tem sido um grande 
parceiro da nossa cidade”, 
citou.

Já o deputado Roma-

Fundo da Infância liberou 
recursos para o município

além dos recursos libe-
rados por Bueno, o mu-
nicípio conta com outras 
verbas para o projeto de 
calçamento com pedras 
poliédricas. “Na sema-
na  pass ada  f irmamos 
convênio de cerca de R$ 
900 mil com o governo 
estadual para calçamen-
to”, disse.

Aristeu explica que 
estes recursos foram ga-
rantidos através de trata-
tivas e articulações feitas 
pelo deputado estadual 
Paulo Litro. “Estamos 
bastante felizes com es-
sas boas notícias para a 
nossa cidade”, frisa ele, 
citando que toda a comu-
nidade será beneficiada.

O prefeito Aristeu Ceniz está comemorando mais uma conquista para o município

O deputado Romanelli foi quem articulou a liberaçao dos recursos 
nelli destaca que com a 
proximidade do fim da 
pandemia, os municípios 
já podem planejar ações 
voltadas ao desenvolvi-
mento cultural, esportivo 
e educacional das crianças 
e adolescentes, com ativi-
dades presenciais.

INTEGRAÇÃO: Ainda 
de acordo com  Romanelli, 
a proposta é fortalecer 
o vínculo familiar, com 
atividades que possam 
integrar pa is e filhos 
numa dinâmica saudável 
e proveitosa, onde novas 

experiências possam ser 
vivenciadas e uma nova 
história reescrita.

O deputado lembra que 
nas ações programadas, 
os municípios planejam 
ofertar atividades artísti-
cas, culturais, de lazer e 
esportivas, de acordo com 
a idade dos menores aten-
didos pelos programas 
sociais do Paraná. 

Integrantes da Fanfarra 
Municipal de Rancho Ale-
gre D’Oeste, estiveram 
em Ubiratã nesta quinta-
-feira, onde participaram 
de evento para em co-
memoração a mais uma 
aniversário da cidade de 
Ubiratã.

De acordo com o De-
partamento de Cultura 

Fanfarra municipal participou de evento 
para comemorar aniversário de Ubiratã

Integrantes da Fanfarra de Rancho Alegre D’Oeste, no portal de entrada de Ubiratã

do município, a Fanfarra 
tem sido um dos orgulhos 
da cidade, com os músicos 
dando o seu melhor nas 
apresentações e também 
nos ensaios realizados pelo 
professor ‘Jaburu’.

Formada por jovens ado-
lescentes, a Fanfarra Muni-
cipal tem o importante apoio 
da Cooperativa Copacol, 

que investe recursos na 
compra de instrumentos 
e também de uniformes 
para seus integrantes.

O prefeito Aristeu Ce-
niz tem parabenizado os 
integrantes da Fanfarra, 
que não têm medido 
esforços para atender o 
chamamento da Cultura 
local.
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O prefeito de Janiópo-
lis, Ismael Dezanoski, vem 
mantendo constantes con-
tados com a equipe técnica 
da Cohapar – Companhia 
de Habitação do Paraná 
– visando a liberação de 
casas populares para o 
município.

 A mais recente reunião 
para tratar do assunto acon-
teceu na semana passada, 
oportunidade em que o 
prefeito se reuniu com o  
superintendente de progra-
mas da entidade, Kerwin 
Kuhlemann.

“Uma reunião muito 
boa, oportunidade em 
que tratamos do projeto 
de construção de casas 
em Janiópolis. Estamos 
animados”, diz o prefeito.

Ismael cita que pensan-
do na construção de casa, 

Janiópolis: prefeito negocia 
casas populares na Cohapar 

A Prefeitura de Jani-
ópolis acaba de adquirir 
uma camioneta Fiat Toro 
Endurance 4x4, zero-qui-
lômetro, automática, com 
combustível diesel, para 
uso na saúde de nosso mu-
nicípio.

De acordo com o pre-
feito Ismael Dezanoski, 
o veículo será destinado 
para atender os moradores 
de Bredápolis. “Uma rei-
vindicação antiga daquela 
comunidade e que agora 
está sendo atendida”, diz 
ele.

O prefeito explica que o 
investimento para a compra 
da camioneta foi da ordem 
de R$ 152.249,01, sendo R$ 
150 mil de recurso federal 
e R$ 2.249,01 de recursos 
próprios do município.

Ele lembra que os recur-
sos foram viabilizados pelo 
saudoso deputado federal 
José Carlos Schiavinato. 

Prefeitura adquire caminhoneta 
para atender saúde em Bredápolis

Ao centro, o prefeito Ismael Dezanoski: trabalho incansável na busca de casass populares para Janiópolis

especialmente para aten-
der as famílias que ainda 
não têm moradia própria 
no município, a Prefeitu-
ra acaba de adquirir um 
terreno de mais de 34 mil 
metros quadrados que será 
destinado para esse fi m.

De acordo com o pre-
feito, o investimento foi 
da ordem de R$ 600 mil, 
cujos recursos saíram dos 
cofres da Prefeitura. “Re-
cursos próprios, fruto de 
economias e a boa gestão 
do dinheiro público”, des-
taca ele.

O prefeito se diz bastan-
te animado e está agrade-
cendo ao deputado estadu-
al Marcio Nunes, que está 
ajudando nas tratativas e 
na viabilidade do projeto 
de casas populares para 
Janiópolis.

O veículo foi entregue no início desta semana: conquista para a saúde

“Nosso deputado Schiavi-
nato, de saudosa lembrança 
foi quem nos ajudou nessa 
conquista. Obrigado a ele e 
aos familiares”, disse.

A entrega do veículo foi 

feita para a secretária Mô-
nica Souza, que agradeceu 
o apoio que a saúde tem 
recebido da administração 
municipal. Além do prefei-
to Ismael, participaram da 

entrega o vice Eides Gue-
des e o ex-vereador José 
Cláudio do Prado.

Esporte publica lista fi nal dos 80 projetos 
selecionados no edital Proesporte

A Superintendência Ge-
ral do Esporte do Paraná e 
a Comissão do Programa 
Estadual de Fomento e 
Incentivo ao Esporte (CPro-
esporte) tornaram público 
nesta quinta-feira (4) a con-
clusão da etapa de seleção de 
projetos referente ao Edital 
01/2020 do Proesporte. A 
seleção e a homologação 
fi nal dos 80 aprovados estão 
relacionados em ordem alfa-
bética com o código e valor 
aprovado. O investimento 
global é de R$ 9 milhões. 

Esta edição foi recor-
dista de selecionados para 
execução com recursos de 
incentivos fi scais. No pri-
meiro edital, lançado em 
2018, foram 17. No segun-
do, lançado em 2019, 72 
foram selecionados. Desde 
o primeiro edital, foram 169 
projetos executados ou em 
execução.

O superintendente do 
Esporte, Helio Wirbiski, sa-
lientou a importância da lei 
estadual de incentivo ao es-
porte. “A lei foi criada para 

facilitar o acesso a recursos 
que normalmente iriam para 
outro tipo de investimento, 
que não somente o esporte. 
A difi culdade dos gestores 
em receber apoio e patrocí-
nios é muito grande, e com 
o Proesporte o Governo do 
Paraná incentiva a captação 
de recursos pelo mecanis-
mo da renúncia de ICMS, 
que são recursos públicos 
importantes ao andamento 
destes projetos”, destacou.

“As empresas que incen-
tivam o esporte paranaense 
por meio do Proesporte, a 
exemplo da Copel, patroci-
nadora do Geração Olímpi-
ca e Paralímpica, têm sido 
fundamentais ao êxito do 
programa”, complementou.

Wirbiski falou também 
sobre a pluralidade do pro-
grama. “Diversas áreas e 
manifestações esportivas 
são atendidas, e desta 
forma oportunizamos a 
realização de projetos 
desde a formação à pratica 
continuada do esporte por 
toda vida, passando pelo 

alto rendimento, tanto no 
esporte regular como no 
paradesporto”, acrescen-
tou.

Para Dilson Martins, 
coordenador do programa, 
os editais do Proesporte já 
são uma referência na ges-
tão das políticas públicas 
esportivas no Paraná e um 
marco histórico na gestão 
das políticas esportivas. 
Somente nesta edição, que 
teve período de inscrição 
de 90 dias (18/12/2020 a 
18/02/2021), 457 projetos 
foram inscritos.

“Nós parabenizamos 
todos os proponentes sele-
cionados e estamos à dispo-
sição para prestar todos os 
atendimentos necessários 
àqueles que estão execu-
tando as ações esportivas 
propostas para a sociedade 
paranaense”, enfatizou. 
“Incentivamos os que não 
foram selecionados nessa 
oportunidade a se inscrevam 
outra vez, pois em breve 
teremos novos editais de 
chamamento”.


